

Une vie spirituelle au cœur du monde présent

“L’Esprit souffle, nous le croyons. Où nous emmènera-t-il au long de ces mois, à travers les avancées et les remous de nos histoires ?... Dieu le sait ! Mais au départ de cette nouvelle année pastorale, repérons déjà quelques données.

Notre vie spirituelle de l’année 2020-2021 s’inscrit dans ce monde marqué par la crise sanitaire et ses effets. Justice et charité, toutes les formes de la solidarité, vont être sollicitées. Comment « les épargnés » parmi nous se laisseront-ils bousculer par les appels entendus ? Comment « les éprouvés » parmi nous sauront-ils faire connaître une situation difficile et demander de l’aide ? Rappelons-nous cette parole forte qui a résonné en 2013 à l’occasion de la démarche nationale *Diaconia – Servons la fraternité* : « Nul n’est trop pauvre pour n’avoir rien à partager et nul n’est trop riche pour n’avoir rien à recevoir. » L’Esprit souffle...

Notre vie spirituelle s’inscrit dans cette requête universelle, l’écologie. Grâce à la lettre encyclique du pape François *Laudato si’* et d’autres documents, les chrétiens et l’Église sont en phase avec ce signe des temps. Ils savent aussi poser des actes et faire résonner des paroles prophétiques, pour que le respect de l’environnement soit inspiré par une écologie intégrale. Dès ce mois de septembre, soyons créatifs pour vivre le mois de la Création. Formons-nous sur l’enseignement social de l’Église. Comment la foi en Jésus Christ Ressuscité marque-t-elle notre écologie ? L’Esprit souffle...

Notre vie spirituelle s’inscrit au cœur de la vie diocésaine. Un passage nous attend. Comme vous le savez peut-être, l’évêque qui conduit la vie de l’Église catholique en Val-de-Marne va passer le relais. Un nouveau pasteur nous

sera donné dans les mois à venir. Que l’Esprit nous donne de vivre dans la foi ce passage, avec action de grâce pour le travail accompli par Mgr Michel Santier, avec confiance pour la transition, avec espérance pour celui qui nous sera donné. Je suis sûr que beaucoup d’entre vous ont des motifs de louer le Seigneur pour le pasteur qui a servi son Église avec tant de dévouement. Personnellement je n’en manque pas ! Que le Seigneur bénisse son serviteur, et qu’il soit avec celui qui acceptera la mission ! L’Esprit souffle...

**L’Esprit souffle,
croyons-le !**

Plus localement, notre vie spirituelle s’inscrit dans le sillage de la première « Assemblée paroissiale » que nous avons vécue le 2 février 2020. Dans les églises de Nogent, vous pouvez relire les contributions apportées par de nombreux participants. Déjà des lignes se précisent. Comme vous le lirez dans ce numéro, vous pourrez bientôt vivre ou proposer un Parcours Alpha de base, dit classique – tant de nos contemporains ont besoin d’exprimer leurs difficultés à vivre, à croire, et d’entendre le cœur de la foi, le cœur de l’Évangile. Espérons aussi des initiatives avec les jeunes couples, avec les participants de la liturgie, avec les plus fragiles... L’Esprit souffle... Bonne rentrée à tous !

**P. Gilles Godlewski,
curé**



Pour terminer, laissons quelques paroissiens reprendre la plume. L’Esprit a soufflé en eux, par eux, quand nous avons eu à vivre la crise sanitaire du printemps. A travers eux, continuons de rendre grâce pour tous ceux qui ont œuvré pour la vie. Accueillons, laissons-nous inspirer ! Merci à eux, et bonne lecture à tous.

COVID-19 – Des paroissiens témoignent...

Pour un chef d’établissement scolaire, Confinement a rimé avec présentiel et distanciel. Du positif (autonomie, organisation, adaptabilité) et des points d’amélioration inévitables. Expérience humaine ou virtuelle ? Les deux ! Aide apportée aux personnels soignants ; accueil des enfants de personnels soignants ; en deux mots : solidarité et fraternité. Période difficile associée à des protocoles sanitaires complexes et beaucoup de travail ! Mais ni les équipes ni les élèves n’ont baissé les bras. Défi relevé avec créativité, courage et diligence. Albert De Mun a su continuer à faire communauté heureuse et solidaire hors les murs : bravo à tous !

Carine Drouet, chef d’Etablissement pour l’ensemble Albert de Mun